



DEclaración DE CANDIDATURA

Rectoría Universidad de Talca

2026-2030

a⁺

MI COMPROMISO

He tomado la decisión de asumir esta candidatura, no como un acto personal ni como una aspiración individual, sino como un compromiso colectivo que nace del diálogo sincero, de los sueños compartidos y de las inquietudes que muchas y muchos de nosotros hemos sentido en estos últimos años como comunidad de la Universidad de Talca en sus distintos estamentos. A pesar de los avances logrados, especialmente en la preparación hacia una nueva institucionalidad, sabemos que aún queda mucho por hacer. Estoy convencido de que no basta con administrar la universidad: necesitamos liderarla con sentido, con empatía y con una visión clara del futuro que queremos construir juntos.

Por una Universidad más Humana, de
Excelencia y con Propósito.

UNIVERSIDAD QUE INSPIRA Y CUIDA

Una Universidad no es solo normas, trámites o algoritmos impersonales: es una comunidad viva de personas que enseñan, investigan, crean e innovan con propósito, al servicio del bien común y de su territorio. Lo humano debe estar siempre en el centro. Reconocer y valorar la diversidad de trayectorias, identidades y realidades es la base de una institución más justa, más rica y potente.

Una universidad más humana pone en primer plano a quienes le dan vida: estudiantes, académicas y académicos, funcionarias y funcionarios, y la comunidad que nos rodea. No se trata de renunciar a la excelencia, sino de redefinirla con profundidad y propósito, reconociendo que su verdadera medida está en la empatía, la participación, la justicia, la apertura a la diferencia, el bienestar compartido y la estabilidad laboral.

No es menos rigurosa, sino más consciente. No es menos exigente, sino más solidaria. Formar profesionales competentes y ciudadanos comprometidos, responsables y emocionalmente plenos. Promueve condiciones de equidad para que cada integrante de la comunidad pueda desplegar su máximo potencial, para que nadie se quede atrás.

Necesitamos cultivar el lenguaje del cerebro para pensar críticamente y comprender el mundo; el del corazón para sentir y conectar; y el de las manos para actuar y transformar. Esa armonía entre razón, emoción y acción será la base de una universidad que aspire a una verdadera transformación profunda y duradera.

ESCUCHAR PARA CONSTRUIR JUNTOS

En estos años, he tenido el privilegio de escuchar y aprender de muchas voces —cercanas y críticas, esperanzadas y exigentes— que me han confiado sus preocupaciones, anhelos y sueños. Esas voces han fortalecido mi convicción de que la experiencia adquirida en gestión académica, investigación y vinculación puede y debe estar al servicio de los grandes desafíos que enfrentamos como institución.

EXCELENCIA QUE TRANSFORMA Y CON SENTIDO

La excelencia a la que aspiramos no se define únicamente por rankings o métricas. La verdadera excelencia está en la capacidad de generar conocimiento que importa, de impulsar investigaciones que transforman vidas, de proyectar la creación, la cultura y el arte como expresiones diversas y vivas. Está en la innovación con sentido, que responda a los desafíos concretos de nuestras comunidades, del Maule y del país. La formación de personas con calidad técnica y humana. Esa será la Universidad de Talca que proyectaremos: transformadora, fiel a su misión pública y preparada para liderar con coherencia y propósito en un mundo que exige más humanidad y más compromiso de todas y todos nosotros.

RECUPERAR EL LIDERAZGO Y PROYECTAR EL FUTURO

Nuestra querida Universidad necesita fortalecer su protagonismo dentro del sistema de educación superior chileno. Debemos retomar con decisión nuestro liderazgo regional y nacional, reafirmando el papel que históricamente hemos tenido como referente de excelencia, innovación y compromiso social. No podemos conformarnos con lo ya alcanzado: necesitamos consolidar un desarrollo institucional sólido, sostenido y coherente con nuestra misión pública, que refleje la calidad de nuestro quehacer académico, científico y cultural, digno de una universidad compleja e integral. Queremos una Universidad de Talca que se proyecte, con liderazgo y sentido, inspirando confianza y orgullo por su aporte al bien común de la región y del país. La internalización en este sentido juega un rol importante que debemos cuidar y avanzar.

RESPONSABILIDAD Y ESTABILIDAD PARA EL FUTURO

Me comprometo también a que la futura administración tenga un especial cuidado con la sustentabilidad financiera y económica de nuestra universidad. Como profesional de la economía y los negocios, sé que una institución sólida en este ámbito nos da estabilidad, confianza y proyección de largo plazo. Además, para mí es fundamental disminuir la incertidumbre laboral, es decir, entregar seguridad y reconocimiento real a quienes integran nuestra comunidad. Esto no solo mejora el ambiente universitario, sino que fortalece la motivación y multiplica la productividad académica y administrativa.

EL FUTURO SE CONSTRUYE COMO EQUIPO

Hoy las y los invito a soñar y construir juntos una universidad que inspire orgullo, que transforme la vida de quienes la habitan y que impacte positivamente en nuestra región y en el país. Una universidad de excelencia, pero, sobre todo, una universidad más humana y con propósito claramente definido.

